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□ 上原喜代子 議員

１．給食費の未納に対する改善策はあるか ［ 教育委員長 ］

（１）通常、給食賄費は給食費を財源としている。しかし、本定例会に提案された

平成２６年度一般会計予算書によると、学校給食賄費２１１，８８４千円のうち

１０，５００千円が一般財源から計上されている。その要因は何か。

（２）町民税など町全体の税収は右肩あがりで好調であると聞くが、給食費の徴収率

は近年どうなっているか。

（３）給食費を負担する保護者や一般財源を投入される納税者に対し、どう説明を

するのか。

（４）給食費の未納に対して、どのように取り組んでいるか。また、有効な改善策を

検討しているか。

２．観光資源として古民家の活用を ［ 町長 ］

（１）本部地域にある古民家(謝名門中)を本町はどのような形で位置付けし、活用

していく考えか。

（２）古民家の活用は、かすりの道と文化財の調和で歴史的教材としてさらなる広が

りを感じる。観光資源として古民家の積極的な活用ができないか。
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□ 照屋仁士 議員

１．町の事業の「見える化」は進んでいるか ［ 町長 ］

（１）平成２５年度実施計画について、改善した点があるか。町ホームページへの

公開はいつごろを予定しているか。

（２）ホームページのシステム改修を行って１年が経過した。運用する上で良くなっ

た点や課題点を示せ。

（３）現在、広報誌の配布は自治会への事務委託だと思うが、その負担は大きい。

情報共有の観点から事務委託ではなく、町による直接配布へと改めてはどうか。

（４）そのほか町は広報・広聴の観点でどのような努力をしているか。

２．町内の県道・国道工事の進捗状況は ［ 町長 ］

（１）現在町内で実施されている県道・国道の工事は何件か。また、それぞれの進捗

状況はどうなっているか。

（２）これから予定されている主要な県道・国道の拡幅・新設は何件で、それぞれの

計画はどうなっているか。

（３）さまざまな道路工事の進捗は､町民の生活に大きく影響する。今後、県道･国道

の進捗状況についても地図等で分かりやすく町民に知らせることはできないか。

３．町の各種団体をしっかりサポートせよ ［ 町長・教育委員長 ］

（１）青年会・女性会をどのようにサポートしていくか。

（２）青年会、女性会以外の社会教育団体や各種サークル等をどのようにサポート

していくか。

（３）区長会(各自治会)、商工会、観光協会、農業団体、福祉団体をどのように

サポートしていくか。
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□ 金城好春 議員

１．ファーマーズマーケットへの誘客について ［ 町長 ］

（１）ファーマーズマーケットが完成した後、誘客が重要だと思うが、どのように

考えているか。

（２）町内の主要交差点にファーマーズマーケットに行きやすいよう矢印と距離を

示した案内板の設置はできないか。

２．南風原南・北インターチェンジ間の環境美化について ［ 町長 ］

（１）南風原南インターチェンジ付近や南風原北インターチェンジ方面に向かう入口、

南風原北インターチェンジ方面から来て南インターチェンジ出口付近は草が繁茂し、

見苦しい感じがする。まちの景観はまちのイメージにもつながるため、改善できな

いか。

（２）南風原南インターチェンジから北インターチェンジへ向かう側道(県道８６号

南風原知念線)の歩道は、人が通行できないほど草が繁茂している。フェンス側も

草が伸びて車道に飛び出ている。改善できないか。

３．発明・くふう展について ［ 町長 ］

（１）町民や町内業者が発明した物や考案した物を、ふるさと博覧会や町民ホール、

文化センターなど町の施設で展示し、町民に広く見てもらうことはできないか。

町民のやる気・生きがいづくりや町内業者の周知につながるのではないか。
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□ 知念富信 議員

１．琉球かすり会館、商工会館に観光客誘致を ［ 町長 ］

（１）琉球かすり会館や商工会館前にある駐車場を立体駐車場に整備し、かすり会館

前を大型バス兼用駐車場にできないか。

（２）かすり会館入口は道路幅が狭い。一括交付金を活用して拡張できないか。

（３）かすり会館を改修したが、観光客誘致の取り組みや観光協会との連携はどの

ように活動するか。

（４）商工会館に金城哲夫氏の資料館を開設できないか。

２．津嘉山公園の計画を問う ［ 町長 ］

（１）津嘉山トンネル横に計画している津嘉山公園の進捗状況はどうか。

（２）公園の駐車台数は何台予定しているか。

（３）地域からパークゴルフ場の要望があったが、計画に入っているか。

（４）公園計画にワークショップを入れるなど地域の意見を取り入れているか。

（５）多目的広場をサッカー場として活用できないか。

３．徳島県つるぎ町と友好交流を ［ 町長・教育委員長 ］

（１）徳島県のサマースクールへ小中学生を派遣したが、参加人数と目的は何か。

（２）交流が発展するために町が訪問する予定はないか。また、徳島県からはどの

ような活動があったか。

（３）本町に国内での友好交流や姉妹都市交流の実績はあるか。

（４）サマーキャンプ参加をきっかけに、徳島県つるぎ町と友好都市協定を結び、

今後も交流を深めてはどうか。
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□ 大城毅 議員

１．待機児童ゼロを実現し、保育環境の向上を ［ 町長 ］

（１）待機児童ゼロを実現すべきではないか。

（２）子ども・子育て支援事業計画の進捗状況はどうか。

（３）那覇市にならい、認可・認可外を問わず、熱中症対策として空調整備に助成

できないか。

（４）認可外保育園の保育料にも認可保育園と同様に多子減免を適用できないか。

（５）認可外保育園の歯科検診は２回目についても受診できるよう改善できないか。

２．図書館の利用状況や今後の改善・運営方針は ［ 町長・教育委員長 ］

（１）２０１２年度、２０１３年度の町立図書館の利用実績(見込み)や活動実績

(見込み)はどうなっているか。

（２）図書館の活動方針にかかる事業等の達成度はどうなっているか。

（３）利用者や町民の要望はどうなっているか。それらはどのように図書館運営に

活かされているか。

（４）学校図書館との連携や他自治体の図書館との連携は構築されているか。
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（大城毅議員 一般質問）

３．翔南小学校、南星中学校のトイレ洋式化を ［ 町長・教育委員長 ］

（１）改築等の事業待ちにせず、両校のトイレを洋式化すべきではないか。

４．バス停の屋根・ベンチ設置の進捗状況は ［ 町長 ］

（１）バス停に屋根やベンチを設置することに進展はあるか。国道３２９号の兼城・

当間原両バス停への屋根・ベンチ設置をどう実現するか。

５．南斎場建設振興費の支出は適正か ［ 町長 ］

（１）南斎場建設振興費の平成２５年度までの支出額はいくらか。

（２）南部広域市町村圏事務組合からの支出先である豊見城市はその使途について、

「限定されていない｣と答弁している｡その事実を確認したか｡南斎場周辺の豊見城

市道の新設に充てられるべき支出ではなかったか。

（３）那覇市・南風原町環境施設組合の還元施設については、その使途について南風

原町の任意で決めることはできなかった。今回の南斎場建設振興費のようなことが

許されるのであれば、南風原町は不利益をこうむったのではないか。
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□ 浦崎みゆき 議員

１．消費税改定にともなう新たな給付金について ［ 町長 ］

（１）消費税改定にともなう負担軽減策として支給される臨時福祉給付金や子育て

世帯臨時特例給付金等の周知や手続きはどのように行われるか。

（２）給付金支給事業対策室を設置するというが、どのようなチーム編成となるのか。

新たな給付金を町民にできるだけ早く周知できるよう、適正な人員配置を検討でき

ないか。

２．専任園長により幼稚園教育はどう変わったか ［ 教育委員長 ］

（１）幼稚園教育に専任園長制が導入されて１年が経った。これまでの幼稚園教育や

運営面と比べて評価はどうか。また、今後の幼稚園教育にはどのような課題があるか。

３．婦人がん検診の受診について ［ 町長 ］

（１）子宮頸がん検診、乳がん検診の受診率はどうなっているか。

（２）これまで国が受診を促進するため無料クーポンを配布していたが、平成２６年

度から廃止するという。本町が引き続き無料クーポンを配布できないか。

（３）国は平成２１年度から平成２４年度までに無料クーポン配布を受けたが未受診

である者に再度受診を勧奨し、平成２６年度まで助成するという。この事業は町も

対応するのか。

４．高齢者福祉における地域包括ケアシステムについて ［ 町長 ］

（１）地域包括ケアシステムの構築に努めると平成２６年度の施政方針にあるが、

システムの具体的な内容はどのようなことか。また、このシステムを構築する

ことにはどのようなねらいがあるか。

（２）システム構築のスケジュールはどうなっているか。平成２６年度における支援

施策等はあるか。
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□ 赤嶺雅和 議員

１．特定健診の受診率を上げるための取り組みは ［ 町長 ］

（１）国から示された特定健診受診率の目標値は何パーセントか。また、平成２３年

度から平成２５年度までの受診率と目標達成度はどうなっているか。

（２）平成２３年度から平成２５年度まで、受診率を上げるためにどのような方法を

とったか。

（３）平成２６年度から新たな受診率が国から示されていると思うが、それは

何パーセントか。また、本町は受診率を達成するためどのようなことを取り

組むのか。

２．保育環境の整備で待機児童は解消したか ［ 町長 ］

（１）平成２３年度から平成２５年度について認可保育園の増改築で保育園の保育

環境はどう変わったか。また、待機児童の状況にはどのように影響があったか。

（２）園児が増えたことで保育士の増はあったか。

（３）認可保育園の増改築事業はひと区切りついた。待機児童解消に今後はどう取り

組むか。



-9-

□ 宮城寛諄 議員

１．普天間飛行場の辺野古沖移設について ［ 町長 ］

（１）知事の辺野古沖埋め立て承認について、町長の考えを問う。

（２）２０１３年１月に行われた建白書行動の継続・発展を目指す「オール沖縄」の

再構築へ町長はどう対応していくか。

２．住宅リフォーム助成の拡大・充実を ［ 町長 ］

（１）住宅リフォーム助成について、利用者や受注事業者の数、補助額と工事額など

２０１２年度、２０１３年度の実績はどうか。 また、この事業による効果をどう

評価するか。

（２）補助対象工事を拡大し、外構工事も含めてはどうか。また、予算額の拡大で

制度充実が図れないか。

３．学校での電子黒板の利用について ［ 町長・教育委員長 ］

（１）監査委員から電子黒板活用の調査・研究するようにと「定期監査・行政監査及

び財政的援助団体等に対する監査の結果報告書」の中で指摘されている。電子黒板

が十分に活用されていないということか。

（２）電子黒板の活用について指摘された要因をどう考えるか。

（３）電子黒板は平成２１年度から導入されたが、効果を検証しているか。

４．学校への冷水機設置について ［ 町長・教育委員長 ］

（１）冷水機の設置が必要と思うが、学校での設置状況を問う。

（２）冷水機の設置数は十分と言えるか。
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□ 赤嶺奈津江 議員

１．３月３日早朝にあった地震の対応について問う ［ 町長 ］

（１）平成２３年３月１１日から３年余が経った。東北のみならず、日本、世界で

地震や津波に対する防災･減災計画等が重要視されている｡当町でも地域防災計画

が見直しされた。３月３日早朝にあった地震に対し、本町の地震発生時の対応は

どのように行ったか。

２．北丘小学校前の下水排水路再整備を ［ 町長 ］

（１）平成２４年６月定例会で北丘小学校前下水道の冠水・浸水の対策を質問し、

対策を進めると答弁があった。現在、北丘小学校前の町道３号線が道路整備中で

ある。冠水･浸水対策も検討されているか。また、今後他の町道において冠水･浸水

対策としての下水排水路の再整備計画はどうなっているか。

３．公共施設に太陽光発電を ［ 町長・教育委員長 ］

（１）町立の施設にはすべて太陽光発電を設置してはどうか。

（２）太陽光発電に加え、蓄電池も併せて設置してはどうか。

（３）電球もＬＥＤに替えてはどうか。特に大規模リフォーム中の北丘小学校はこれ

を機に替えた方が良いと思うがどうか。
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□ 玉城勇 議員

１．町内土地改良区内の安全対策について ［ 町長 ］

（１）町内土地改良区内の安全と事故防止のため、各交差点に停止線の設置が必要

である。対策をどう考えているか。

２．保育園入所にかかる待機児童対策について ［ 町長 ］

（１）現在の待機児童は何人で、待機児童解消対策をどのように考えているか。

（２）認可保育園の増園または分園について考えはないか。

３．下水道普及について ［ 町長 ］

（１）宮城地区において新たに住宅建築する場合、町が公共枡（住宅の排水を１か所

に集めるための枡）を設置し対応しているが、その予算は十分確保されているか。

（２）住宅建築確認申請時に、公共枡設置工事が必要か検討がなされているか。
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□ 花城清文 議員

１．町内企業の見直しについて問う ［ 町長 ］

（１）町内にあった建築、土木、電気水道等の企業が過去５か年で倒産や廃業、

町外へ移転したのは何社か。

（２）本町に本社がある企業、または支社があり経営者の居住や本籍が本町にある

企業など、企業の所在や経営者の要件で町内企業を見直してはどうか。

２．町発注の公共工事は分離発注すべきと思うがどうか ［ 町長 ］

（１）町が発注する公共工事は電気・水道等に分け、分離発注してはどうか。

（２）予定価格に対する分離発注を定めた基準を策定してはどうか。

３．県工芸振興センターの移転について問う ［ 町長 ］

（１）照屋地内にある県の工業振興センターが豊見城市に移転すると聞いたが、なぜ

そうなったか。

（２）町長は県町村の会長であったため他の町村長より早くその情報を得ることが

できたはずだ。琉球絣を振興する立場の町長としてどのような行動をしてきたか。

（３）町長は沖縄県介護保険広域連合の会長でもあった。しかしその事務所が北谷町

から移転する場合も誘致できなかった。今回の工芸振興センターも県の町村会長で

あったにもかかわらず、本町から豊見城市へ移転するという。それでは待ち受けの

行政と言われても仕方ない。絣組合や事業者に対し、どう思うか。



-13-

（花城清文議員 一般質問）

４．教育委員会の職員および学校等における教育職の改善を問う

［ 町長・教育委員長 ］

（１）教育委員会は事務事業が遅れがちである。職員の定数や配置は適切に行って

いるか。

（２）学校や幼稚園における教育職の正規職員と非正規職員数はどうなっているか。

（３）学校における図書館司書は正規職員を充てるべきと思うが、どのようになって

いるか。

（４）幼稚園は正規職員がクラスを担任させるべきであると思うがどうか。

５．新川から北丘小学校への通学路整備について問う ［ 町長・教育委員長 ］

（１）ルートが決まっていると答弁があったが、決定の理由は何か。

（２）いつから工事するか。

６．陸上競技場内のトレーニング室へのクーラー設置を問う

［ 町長・教育委員長 ］

（１）トレーニング室は窓が少なく、風が入らない。クーラー設置が必要だがどうか。


